



Comunicado de prensa
Para difusión inmediata

Berlín, Septiembre 10, 2020

La preparación para prevenir y tratar la sepsis es esencial para salvar vidas, muestra la pandemia COVID-19.

La sepsis se define como una infección grave que provoca la falla de los órganos y la muerte. La adopción estratégica de las medidas de prevención y tratamiento de la sepsis por los sistemas de salud es más urgente que nunca, ya que las investigaciones confirman que el COVID-19 causa muerte y discapacidad debido a la sepsis.

Con motivo del Día Mundial de la Sepsis el 13 de septiembre, la Global Sepsis Alliance recuerda a los gobiernos, las autoridades sanitarias, los profesionales y todas las partes interesadas que la sepsis debe tratarse como una emergencia sanitaria mundial. La pandemia de COVID-19 ha demostrado que las enfermedades infecciosas, ya sean transmisibles o no, continúan representando una amenaza global y que la prevención y el tratamiento de la sepsis son parte de la solución.

“El Día Mundial de la Sepsis 2020 ocurre en un momento en que la humanidad enfrenta una de las mayores pandemias de los últimos tiempos. Las infecciones graves por COVID-19 son de hecho sepsis viral, que a menudo no se reconoce”, dice el presidente de la GSA, el profesor Konrad Reinhart, “los pacientes con COVID-19 gravemente enfermos y los afectados por sepsis de otros patógenos, como bacterias, otros virus, hongos o parásitos, son indistinguibles desde el punto de vista clínico”.

En los primeros seis meses de la pandemia, hubo 17.3 millones de infecciones confirmadas por COVID-19 y 673,833 muertes reportadas, según el Centro de Recursos de Coronavirus de la Universidad John Hopkins. Comparativamente, en los mismos seis meses de 2017, hubo cerca de 25 millones de casos de sepsis "no COVID" que resultaron en un estimado de 5.5 millones de muertes, como se informó en un importante estudio reciente publicado en The Lancet. Además de causar la muerte, COVID-19 también contribuye a la enorme carga de sepsis a través de los efectos a largo plazo de la sepsis inducida por COVID-19. Las consecuencias a largo plazo de la sepsis ya son bien conocidas. Hasta el 50% de los supervivientes de sepsis sufren secuelas físicas, cognitivas y fisiológicas a largo plazo. Los pacientes críticamente enfermos con COVID-19 tienen efectos similares a largo plazo, como fatiga crónica, debilidad muscular, pérdida del sentido del olfato y dificultades de concentración y según los requisitos de rehabilitación.

President
Konrad Reinhart

Vice President
Dennis Kredler

Vice President
Niranjana 'Tex' Kissoon

General Manager
Marvin Zick

Executive Committee
Dennis Kredler, BE
Emmanuel Nsutebu, AE
Flavia Machado, BR
Imrana Malik, US
Konrad Reinhart, DE
Luis Antonio Gorordo, MX
Maha Aljuaid, SA
Niranjana 'Tex' Kissoon, CA
Ron Daniels, GB
Simon Finfer, AU

Founding Organizations
World Federation of Societies of Intensive and Critical Care Medicine

World Federation of Pediatric Intensive and Critical Care Societies

World Federation of Critical Care Nurses

International Sepsis Forum

Sepsis Alliance

Contact
Konrad Reinhart
+49 30 450551419
Konrad.Reinhart@charite.de

Marvin Zick
+49 30 450551416
Marvin.Zick@global-sepsis-alliance.org

Visitor Address
Global Sepsis Alliance
c/o Charité University Hospital
Hindenburgdamm 27
12203 Berlin
Germany

We support
World Sepsis Day – September 13
worldsepsisday.org



“En un momento histórico en el que se espera que los gobiernos fortalezcan los sistemas nacionales de salud, exigimos que fomenten la preparación para hacer frente a las enfermedades infecciosas que amenazan la vida, prevenir y tratar la sepsis”. Continuó el profesor Reinhart, “Los sistemas de salud que pueden cuidar adecuadamente los pacientes con sepsis también tienen más probabilidades de responder adecuadamente a la pandemia de COVID-19 y futuras infecciones emergentes”.

Aún no se han encontrado terapias específicas para COVID-19, pero el éxito demostrado de los corticosteroides sugiere que, al igual que con la sepsis, modular la respuesta del sistema inmunológico mejora la supervivencia en COVID-19. “Sin embargo, no existe un medicamento aprobado para curar la sepsis” - añadió el profesor Niranján “Tex” Kissoon, vicepresidente de la Global Sepsis Alliance, “La administración temprana de antimicrobianos adecuados ayuda al tratamiento en caso de infecciones bacterianas, pero sobre todo a la prevención y el reconocimiento temprano son clave. Por eso, la concienciación, la formación de los profesionales médicos y los fondos para la investigación de la sepsis son fundamentales para salvar vidas”.

La sepsis es una afección devastadora que resulta de la respuesta desregulada del sistema inmunológico a las infecciones, lo que conduce a insuficiencia orgánica y muerte. Cada año, la sepsis afecta a cerca de 50 millones de personas en todo el mundo, de las cuales más del 40% son niños menores de 5 años. Aunque la carga se concentra en los países de ingresos bajos y medios, la sepsis sigue siendo también una de las principales causas de muerte en los países de ingresos altos. En general, la sepsis causa o contribuye a más de 11 millones de muertes cada año. Sin embargo, la mayoría de las muertes por sepsis se pueden prevenir.

En 2017, la Asamblea Mundial de la Salud aprobó una resolución sobre la sepsis que insta a los miembros de la OMS a “incluir la prevención, el diagnóstico y el tratamiento de la sepsis en los sistemas nacionales de salud”. “Notamos una creciente atención a la sepsis por parte de las autoridades, también gracias a los esfuerzos de promoción de GSA, sus alianzas regionales y sus miembros individuales” - concluyó el Dr. Kissoon, “Sin embargo, hasta la fecha solo unos pocos países han tomado medidas concretas. La pandemia de COVID-19 debería ser un estímulo para que las autoridades nacionales desarrollen planes nacionales de sepsis”.

La GSA hace un llamado a las instituciones gubernamentales, regionales y globales como la OMS para que aumenten su enfoque y asignen más recursos a la lucha contra la sepsis. Estos esfuerzos fortalecerán la respuesta contra COVID-19 y son clave para lograr mejores tasas de supervivencia para los pacientes con COVID-19. También llamamos a todas las partes interesadas a apoyar el movimiento del Día Mundial de la Sepsis y apoyar a la GSA para crear conciencia sobre la sepsis en todo el mundo durante todo el mes de septiembre y más allá.



Quienes somos

La Global Sepsis Alliance es una organización benéfica sin fines de lucro con la misión de proporcionar liderazgo global para reducir la carga mundial de sepsis. La GSA es el iniciador del Día Mundial de la Sepsis el 13 de septiembre y del Congreso Mundial de la Sepsis, una serie de congresos en línea gratuitos que llevan el conocimiento sobre la sepsis a todas partes del mundo, entre otras iniciativas. La GSA trabaja en estrecha colaboración con sus más de 100 organizaciones miembros, grupos de defensa de pacientes, sociedades profesionales, autoridades de atención médica y gobiernos para implementar cambios sobre cómo se prioriza, diagnostica y trata la sepsis en todo el mundo, según la Resolución de la OMS sobre la sepsis.

global-sepsis-alliance.org
worldsepsisday.org

Contacto

Simone Mancini +49 176 4595 0966

Simone.Mancini@global-sepsis-alliance.org

Luis Antonio Gorordo Delsol

luis.gorordodelsol@icloud.com